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Rafael Yanes Mesa
Alcalde de Güímar

“El arreglo del barranco lo tienen
que pagar los que lo esquilmaron”

Teresa NICOLÁS
ARONA

RafaelYanes, alcalde de Güímar
por el PSC-PSOE , dice que no tie-
ne interés alguno en polemizar
con su homólogo de Candelaria, el
también socialista Gumersindo
García, pero deja claro que mos-
trará donde sea y ante quien se su
rechazo el traslado alValle de Güí-
mar de la central eléctrica de Las
Caletillas que ocupa parte del cas-
co urbano de Candelaria.

- Su negativa a que se instale
una central eléctrica en elValle de
Güímar o que se traslade a esa zo-
na la de Las Caletillas va a provo-
car un cisma entre alcaldes.

-No, para nada. Es normal que
Gumersindo García defienda los
intereses de su pueblo y quiera sa-
car de él la central de Las Caletillas.
De la misma forma, yo estoy obli-
gado a defender los intereses de los
güímareros.

- Entonces ¿ cual es su plantea-
miento?

-Mí planteamiento es el siguien-
te: El Plan Insular de Ordenación
delTerritorio (PIOT) tiene un Plan
Territorial de Infraestructuras
Energéticas que el Cabildo aún no
ha aprobado. Yo entiendo que es
ese Plan el que debe decir cuántas
centrales eléctricas necesita la Isla
y dónde tienen que estar ubicadas.
Habrá que definir el teniendo en
cuenta la seguridad de las perso-
nas y del suministro. Lo que nun-
ca se debe permitir es que la ubi-
cación de una infraestructura de
esas características dependa de la
predisposición de los alcaldes a
que esté o no en su municipio.Tie-
ne que haber una planificación in-
sular que diga exactamente dónde
le interesa a la Isla que esté esa
central.

-Pero tiene que entender que el
alcalde de Candelaria quiera sacar
del casco urbano esa central, y
más si dispone de un suelo para
ello en el polígono.

-Y yo lo entiendo. Entiendo que
el alcalde de Candelaria prefiera
tener esa central en el polígono
que en Las Caletillas. Pero yo lo
que digo es que en elValle de Güí-
mar, compuesto por Candelaria,
Arafo y Güímar, hay 50.000 habi-
tantes, con un continuo creci-
miento urbanístico debido a que
estamos al lado del área metropo-
litana. En ese sentido, mi pregun-
ta es muy clara: ¿es ese valle con
50.000 habitantes y una orografía
que facilita la contaminación el lu-
gar idóneo para poner una central
eléctrica?

- Podía hacer esta pregunta a
Gumersindo García,en vez de cal-
dear un enfrentamiento dialécti-
co que en nada beneficia a los dos
municipios.

- Estoy en contra de cualquier ti-
po de batalla. Lo único que digo es
lo que pienso y sólo espero que el
que no coincida conmigo me de

argumentos para convencerme.
De lo contrario, mantendré mi
postura. No quiero entrar en una
guerra con Candelaria. Estoy abso-
lutamente en contra de llevar la
central al valle.

-¿Y si al final son los técnicos los
que deciden que se instale en esa
zona?

-Pues habrá que fastidiarse.
- Por cierto,¿qué tal la experien-

cia de gobernar con el PP en un
pacto?

-Positiva, epecialmente para los
vecinos que necesitaban cierta es-
tabilidad política. Con el pacto de
gobernabilidad se firmaron 23 ob-
jetivos que se van cumpliendo.
Uno de ellos era acabar de una vez
por todas con las canteras y lo he-
mos conseguido, aunque ahora
viene lo difícil: restaurar el paisaje
y canalizar los barrancos.

- ¿Se va a presentar a las próxi-
mas elecciones?

- Es pronto para hablar de ello.
-Hablar de Güímar es hablar de

paisaje herido a lo largo de 40
años. ¿Ha sido muy complicado
acabar con las areneras?

-No ha sido fácil. Hemos recibi-
do muchas presiones. Nos hemos
tenido que enfrentar a las empre-
sas más poderosas de la Isla, pero
las cerramos todas. Ese fue el pri-
mer paso. Ahora viene el reto: que
Güímar recupere su paisaje y para
ello hay que restaurar y canalizar
los barrancos. .

-¿Qué papel ha jugado la socie-
dad güímarera en el cierre?

- Gracias a la unidad del pueblo

se ha logrado lo que parecía impo-
sible.Todos, vecinos y partidos po-
líticos queríamos lo mismo: el cie-
rre definitivo de las canteras. Si no
hubiera habido esa unidad social
y política, las canteras todavía es-
tarían abiertas.

-Habla de presiones, ¿a qué se
refiere?

-A las presiones a las que nos so-
metieron las cuatro empresas de
siempre, como Promotora Punta
Larga o Áridos del Sur.

-Y ahora le toca la difícil tarea
de recuperar los barrancos?

-De momento hemos consegui-
do implicar y unir a las cuatro ad-
ministraciones: Comunidad Autó-
noma, Cabildo deTenerife, Estado
y Ayuntamiento, para hacer un
convenio a través del cual poda-
mos canalizar el cauce de los ba-
rrancos y restaurarlos. La ministra
de Medio Ambiente ya me ha es-
crito una carta diciéndome que
está interesada en la restauración.
Y el 7 de mayo voy a Madrid para
mantener una reunión con técni-
cos del Instituto Geológico y Mine-
ro de España.

- Expondrá su preocupación
por los daños que puede sufrir el

pueblo en caso de lluvias torren-
ciales.

-¡Por supuesto! El Instituto Geo-
lógico hará una evaluación de los
riesgos que conlleva ese barranco
de cara a las lluvias torrenciales.
Me refiero al Barranco de Badajoz
a lo largo de todo su recorrido y sus
espacios dañados por la extracción
de áridos. Y es que ese barranco
tiene una barrera artificial que es la
autopista, con unos pontones que
están obstruidos y que no se co-
rresponden con la parte más baja
del barranco. Si baja mucha agua
no sé lo que va a pasar con el Puer-
tito de Güímar.Yo llevo tiempo di-
ciéndolo.

-Entonces, ¿hay un cierto peli-
gro y no le hacen caso?

-Un cierto peligro no. Un gran
peligro.

- ¿Qué más recogerá ese conve-
nio con el Estado?

- Que se restauren los 4 millones
de metros cuadrados de suelo
afectado, con hoyos de hasta 100
metros de profundidad y que se re-
cupere para uso agrícola. El conve-
nio recogerá también la canaliza-
ción de los barrancos.

-¿Quién pagará esta restaura-
ción?

-Queremos que la restauración
la pague quien se ha beneficiado
del destrozo hecho. Nosotros no
somos partidarios de que con di-
nero público se repare un daño he-
cho por unas personas que gana-
ron mucho dinero esquilmando y
haciendo un daño irreparable en
el paisaje del municipio.

“No estoy en guerra con Candelaria, sólo me opongo a la central en el Valle”

Rafael Yanes en el despacho de la alcaldía de Güímar. / MANUEL LÉRIDA

“Tiene que haber una
planificación insular
que diga dónde le
interesa a la Isla que
éste la central eléctrica”

Fiestas en Cuevecitas
Dentro de las Fiestas de la

Virgen de la Rosa, castillos
hinchables en la plaza.
Cuevecitas. Candelaria.
17:00 horas

Fiestas en Güímar
Concurso de Cruces de

Flores en toda Güímar. Entre-
ga de premios en el barrio de
Los Majuelos, al finalizar la
misa en honor a La Cruz. Ta-
lleres infantiles y castillos hin-
chables (17:00). Concurso de
postres caseros.
Güímar.

Fotografías
Desde hoy y hasta el día 31

de mayo se muestra la expo-
sición de fotografías del Con-
curso de escaparates.
Centro cultural de Cho - Par-
que La Reina. Calle Pétalo, 1.
De lunes a viernes de 15:00 a
22:00 horas

‘Colectiva de El libro’
La exposición que lleva por

título Colectiva de El libro
puede ser visitada hasta el
próximo día 17 de mayo.
Centro cultural de San Isidro.
San Isidro. C/Los Panaderos,
s/n. Granadilla de Abona.
Lunes a viernes de 17:00 a 20:00
horas

Heriberto Tapia
Inauguración (19:00) de la

exposición de pintura del ar-
tista Heriberto Tapia que po-
drá ser visitada hasta el próxi-
mo día 22 de mayo
Tasca Casa Paco, antigua
Galería Artepunta. Los Cristia-
nos. C/Amalia Alayón, 16.
De 12:00 a 16:00 / 18:30 a 00:00
horas

Colectiva
Hasta fin de mes se exhibe

una Colectiva de pintura.
Centro Cívico de Cabo Blanco.
C/Vista Martín, s/n.
De lunes a viernes de 15:00 a
22:00 horas

Roberto Chico
La exposición fotográfica

de Roberto Chico, Imágenes
para el recuerdo, por ahora no
tiene fecha de clausura.
Hotel rural La Casona Santo
Domingo de Güímar. Calle
Santo Domingo, número 32.

‘Avivarte’
La exposición del proyecto

promovido por el cantante y
artista Luis Morera y el crea-
dor Nathan Teutsch lleva por
título Avivarte y se encuentra
abierta hasta el 31 de mayo.

El Centro de Visitantes de la
Casa del Patio Señorío del
Valle de Santiago del Teide.
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